



LIC: ASLI BELEN CALDERON ROBLERO

ALUMNA: AURI PEREZ MORALES

MATERIA: METODOLOGÍA DEL TRABAJO SOCIAL

4TO CUATRIMESTRE GRUPO: A

LICENCIATURA: TRABAJO SOCIAL Y GESTIÓN COMUNITARIA

ANTECEDENTES
CONCEPTUALES

¿En qué año se caracterizó la tradición histórica de la formación de Trabajo Social?

En los años 1925-1973.

¿Cuándo se inicia la intervención con caso social?

Se inicia junto con la fundación de la carrera y se mantiene vigente a lo largo de su desarrollo histórico, profundizando y especializando su quehacer con el transcurso del tiempo.

¿Qué orientaban las intervenciones profesionales con casos, grupos y comunidades?

Orientaban el proceso formativo en forma angular, dado que determinaban el orden, la profundidad y la secuencia en que los referentes teóricos conceptuales de las ciencias sociales, las políticas y programas sociales, los marcos jurídicos normativos y los repertorios de métodos y técnicas de intervención social tributaban a la formación.

¿Qué se inició durante la década de 1960-1970?

Se inicia un importante cuestionamiento del rol profesional de Trabajo Social.

Acorde con los nuevos planteamientos, las prácticas profesionales los procesos de formación comenzaron a:

Insertarse en forma activa en poblaciones, sindicatos, organizaciones comunitarias, comunidades indígenas y predios agrícolas afectos a la reforma agraria.

¿Qué sucedió el 11 de septiembre de 1973?

El golpe de estado sorprendió a Trabajo Social en medio de estos procesos de redefinición, cuestionamiento y compromiso social.

¿A que dio paso el traumático quiebre de la institucionalidad democrática del país?

Dio paso a 17 años de dictadura militar, caracterizada por el desarrollo de acciones represivas que afectaron severamente la Dignidad y los Derechos Humanos.

¿Qué sucedió con las cohortes estudiantiles que cursaron estudios entre los años 1970-1973?

Debieron volver a estudiar su carrera en nuevos ciclos que se extendieron entre 2 a 4 años, a través de planes de estudio transitorios que se redefinieron desde las tareas clásicas del ejercicio de la profesión.

¿Qué hizo Trabajo Social para proteger la continuidad de su condición universitaria?

Trabajo Social realiza un fuerte viaje en coyuntura, forzando la dirección hacia dichos componentes formativos de ciencias sociales, investigación social cuantitativa, planificación social y metodología de proyectos.

Lo componentes se refunden y se resignifican en una propuesta denominada:

Ciclo tecnológico.

¿Cómo se denominó la unidad academia que propuso un entrenamiento teórico práctico experimental de tres semestres?

Seminario de título, en donde debía cumplirse un ciclo tecnológico completo que incluía investigación, programación, ejecución y evaluación de una experiencia de Trabajo Social.

¿Dónde y cuándo fue el primer encuentro de Escuelas de Servicio Social?

En Chile, en noviembre de 1973.

¿Cuáles son las etapas del ciclo metodológico?

Diagnóstico, programación, ejecución y evaluación.

¿Con que están asociadas las intervenciones profesionales de caso

Está asociado con las temáticas de asistencialidad.

¿En qué transitaban los códigos de registro, rescate y análisis de las intervenciones profesionales alternativas?

Transitaron en la búsqueda de enfoques comprensivos y subjetivos, que fueran capaces de devolver la voz y el protagonismo social al Chile silenciado.

¿Dónde se encuentran los principales respaldos a la lógica tecnocrática formada en las aulas universitarias del Trabajo Social?

Se encuentran en la impronta subsidiaria del modelo económico vigente, que garantiza la empleabilidad profesional.

¿Qué realiza el gerente conceptual para la comprensión de metodología y métodos de trabajo social?

Realiza el análisis conceptual de las metodologías y métodos de trabajo social, desde libros que se encuentran ubicados en bibliotecas de Unidades Académicas de Bogotá.

¿en que se basa la elaboración de Referente Conceptual?

Se basa en diferentes autor@s que desarrollan la temática. Diccionarios especializados, como el de Trabajo Social de la Universidad de Antioquia y el diccionario ideológico Vox.